

## QUELS SONT LES PROBLEMES LES PLUS IMMEDIATS DU NOUVEL ETAT OUVRIER ?

Il existe de réels dangers et des tendances à une certaine bureaucratization, qui se sont exprimés par une tentative de contrôle des syndicats, par le maintien de l'appareil d'Etat dans ses formes administratives antérieures aux expropriations.

Face aux menaces d'intervention militaire extérieure, de contre-révolution interne, aux difficultés économiques croissantes, aux difficultés économiques et techniques pour le développement de l'industrialisation, etc., il sera nécessaire pour la Révolution Cubaine de faire appel aux énergies créatrices des masses, au maximum du développement de leur conscience révolutionnaire, et dans ce sens, tout danger de contrôle bureaucratique est un danger pour le maintien et le développement de la Révolution.

## QUE PROPOSENT LES TROTSKYSTES CUBAINS FACE A CE DANGER ?

Les trotskystes cubains luttent pour le développement des organismes de pouvoir ouvrier et paysan, pour le développement de la démocratie ouvrière dans les syndicats et coopératives, qui sont aujourd'hui les problèmes politiques clés pour la garantie et le déroulement de la Révolution.

Le pouvoir d'attraction de la Révolution Cubaine pour toute la révolution latino-américaine et coloniale, qui est déjà très grand, sera énorme du moment que se développeront les éléments du pouvoir politique des ouvriers et paysans dans l'Etat Ouvrier cubain.

## QUELLE A ETE LA POSITION DES TROTSKYSTES DANS LA REVOLUTION CUBAINE ?

Depuis le premier moment, nous avons défendu la Révolution Cubaine, nous y avons participé dès ses débuts, dès l'expédition du « Gramma », et nous avons défendu la position selon laquelle l'unique manière d'assurer un réel changement dans la situation du peuple cubain, changement auquel les révolutionnaires aspiraient depuis le début, était d'exproprier le capitalisme et d'expulser l'impérialisme.

Aujourd'hui, nous luttons pour affermir ces conquêtes et pour faire de l'Etat Ouvrier cubain le commencement d'un processus de triomphes de la révolution sociale en Amérique Latine, en consolidant les éléments de pouvoir ouvrier et paysan exercé par les organismes représentatifs des masses laborieuses cubaines.

## QUE SE PROPOSENT LES TROTSKYSTES CUBAINS ?

Le Parti Ouvrier Révolutionnaire (section cubaine de la IV<sup>e</sup> Internationale), qui édite à Cuba le journal « Voix Proletaire », ainsi que de multiples manifestes et brochures, qui possède des locaux publics à Cuba, lutte pour mener cette Révolution à sa complète réussite, pour la construction du Parti Marxiste Révolutionnaire de masses, qui soit la direction consciente de ce processus extrêmement riche qui montre les possibilités de la Révolution coloniale d'arracher à leur retard tous ces pays par la voie du Socialisme.

## QUOI DE PLUS ?

Je crois nécessaire de redoubler dans le monde entier la campagne de défense de la Révolution Cubaine, qui, après quelques mois, est la défense de l'Etat ouvrier cubain. Je crois qu'en France, par exemple, outre les articles que l'on publie, il est nécessaire d'organiser la défense de l'Etat Ouvrier cubain.

# LE GAULLISME ET

Le XVI<sup>e</sup> Congrès du Parti Communiste Français est convoqué pour le 18 mai prochain. Le délai de préparation est court, trop court même. Thorez et ceux qui le soutiennent, en réalité, ont voulu précipiter les choses. Pour deux raisons étroitement imbriquées (cf. le dernier numéro de la « Vérité des Travailleurs ». D'abord Thorez craint que le conflit sino-soviétique ne s'aggrave, et redoute d'avoir à tenir compte, devant tout le Parti des accusations « d'opportuniste », de « valet de l'impérialisme » que lui ont adressées les dirigeants du Parti Communiste Chinois. Ensuite, le secrétaire général a voulu gagner de vitesse Marcel Servin et Laurent Casanova qui se préparaient à la lutte politique.

Ce Congrès est par conséquent préparé à l'esbroufe... comme les précédents. La rétrogradation de Servin, Casanova, Kriegel-Valrimont, nouvel accusé, est lever de rideau avant la représentation.

Nous consacrons une série d'articles à la préparation du XVI<sup>e</sup> Congrès, car malgré les déformations, la scolastique, les procédés incantatoires utilisés par la direction du P.C.F., les problèmes, que sont obligés d'évoquer les dirigeants du P.C.F. n'en sont pas moins des problèmes réels. D'autre part, les discours prononcés par Waldeck Rochet et Thorez, les résolutions proposées par le noyau dirigeant seront lus par des dizaines de milliers de militants révolutionnaires qui ont une responsabilité effective de direction dans leurs usines, ateliers, chantiers, bureaux, écoles, etc...

Pour cette raison un Congrès du Parti Communiste Français est un événement. Le Comité central a décidé qu'il y aurait un unique rapport. Mais, à la lecture du projet de résolution qui vient de paraître dans « L'Humanité » (4 mars), on apprend que la « discussion » portera sur trois points :

- 1° L'affaire Servin-Casanova;
- 2° La Conférence de Moscou des 81 Partis Communistes et Ouvriers;
- 3° Le pouvoir gaulliste et la lutte pour la démocratie renouvelée.

Un document de 32 pages  
indispensable à tout militant

## LA GRÈVE BELGE DE 1960-61

FORCE ET FAIBLESSE  
D'UN GRAND COMBAT

L'exemplaire 1 NF  
Commandés à « La Vérité des Travailleurs »  
Païement en timbres postes ou par C.C.P.

Pour la Belgique :  
Emile DECOUX, 259, rue du Campinaire  
Pont-de-Loup (Hainaut)